

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Teori *positioning* politik menurut Robert Worcester dan Paul Baines terdiri dari empat langkah, yaitu riset pasar, riset lawan, penyusunan kebijakan, dan penyampaian pesan politik, yang mana menunjukkan bahwasannya penerapan teori tersebut secara efektif memerankan peran sentral dalam pembentukan strategi politik. Hal tersebut dikarenakan dengan menerapkan teori *positioning* politik dalam perancangan suatu strategi politik maka seorang kandidat politik dapat memposisikan diri dengan tepat ke dalam benak masyarakat atau pemilih yang dijadikan sebagai target pemilih. Berdasarkan dengan penelitian ini, diketahui bahwasannya Prabowo Subianto memutuskan untuk memposisikan diri sebagai penerus dari Joko Widodo melalui pemilihan Gibran Rakabuming Raka sebagai Cawapres pada Pemilu Presiden 2024. Pertama adalah riset pasar, pada saat melakukan riset pasar kemudian Prabowo Subianto menemukan data bahwa Pemilu kali ini akan didominasi oleh generasi muda Indonesia dan kemudian yang tidak kalah pentingnya adalah besarnya bantuan dukungan yang akan diberikan oleh Gibran selaku generasi muda Indonesia dan juga putra sulung Joko Widodo yang pada akhir masa jabatannya masih memiliki *approval rating* yang tinggi. Data tersebut kemudian dapat digunakan sebagai modal yang kuat dalam memposisikan diri, karena dengan demikian Prabowo Subianto secara sekaligus memposisikan diri pada dua segmentasi pemilih terbesar pada Pemilu 2024 yaitu pemilih muda dan pemilih yang puas dengan kinerja Joko Widodo.

Selanjutnya kemudian berdasarkan dengan riset lawan, dengan memilih Gibran Rakabuming Raka sebagai Cawapresnya, kemudian Prabowo Subianto menjadi berbeda dengan lawannya pada Pemilu Presiden tersebut, seperti yang diketahui berdasarkan dengan riset pasar, Prabowo Subianto kemudian menjadi satu-satunya kandidat yang mendapatkan dukungan dari Joko Widodo melalui pemilihan Gibran Rakabuming Raka, selain itu apabila dibandingkan dengan lawannya, Gibran merupakan satu-satunya yang berasal dari generasi muda, dan

kemudian Gibran juga merupakan satu-satunya Cawapres yang tingkat keterkenalannya paling tinggi. Selanjutnya berdasarkan dengan penyusunan kebijakan atau yang dicerminkan melalui program-program yang ditawarkan, Prabowo Subianto yang kemudian telah memutuskan untuk memosisikan diri sebagai penerus Joko Widodo melalui pemilihan Gibran Rakabuming Raka sebagai Cawapresnya kemudian membuat program-program yang menyatakan akan meneruskan program-program yang diusung oleh Joko Widodo, yaitu seperti program BPJS, pemindahan IKN, melanjutkan program 1 juta rumah, dll. Dan yang terakhir adalah penyampaian pesan politik, penyampaian pesan politik bahwasannya Prabowo Subianto akan memosisikan diri sebagai penerus Joko Widodo sudah dapat dilihat dari jauh-jauh hari, bisa diawali saat Prabowo Subianto kemudian memutuskan untuk bergabung dengan pemerintahan Joko Widodo yaitu sebagai Menteri Pertahanan, lalu kemudian melalui pemberian perilaku istimewa yang secara terang-terangan diberikan oleh Joko Widodo seperti Prabowo Subianto yang sering terlihat berdampingan dengan Joko Widodo pada saat acara-acara penting kenegaraan, serta melalui pernyataan yang disampaikan sendiri oleh Prabowo Subianto bahwasannya beliau akan melanjutkan kerja keras dari Joko Widodo.

Dengan demikian, penelitian ini menunjukkan bahwa penerapan strategi politik oleh Prabowo Subianto dengan memosisikan diri sebagai penerus Joko Widodo melalui pemilihan Gibran Rakabuming Raka sebagai Cawapres pada Pemilu Presiden 2024 yang dianalisis berdasarkan dengan empat langkah dalam positioning politik secara efektif berhasil di dalam memenangkan Prabowo Subianto sebagai Presiden. Prabowo Subianto berhasil meraup dukungan serta meraih kepercayaan yang besar dari masyarakat. Penelitian ini menegaskan pentingnya strategi politik yang terintegrasi dan juga konsisten untuk mendapatkan dukungan yang masif dari masyarakat sehingga berhasil mencapai kesuksesan.

5.2 Saran

Berikut merupakan beberapa rekomendasi yang diajukan berdasarkan dengan hasil penelitian ini:

5.2.1 Saran Praktis

Diharapkan kepada Bapak Prabowo Subianto agar dapat konsisten dengan komitmen untuk melanjutkan program-program unggulan yang sebelumnya dimiliki oleh Joko Widodo melalui pemilihan Gibran Rakabuming Raka sebagai Cawapres. Selain melalui kebijakan-kebijakan yang memang melanjutkan program-program milik Joko Widodo, hal tersebut dapat dilakukan dengan turut menonjolkan rekam jejak keunggulan kepemimpinan Gibran Rakabuming Raka selama di pemerintahan. Dengan demikian, pemilihan Gibran sebagai Cawapres dapat semakin meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap pemerintahan yang dijalankan oleh Prabowo Subianto karena masyarakat akan merasa bahwa melalui Gibran maka semua keuntungan yang sebelumnya didapatkan dari program-program milik Joko Widodo akan terus dilanjutkan dan akan dapat terus dirasakan dampak baiknya oleh masyarakat.

Selanjutnya, Prabowo Subianto juga diharapkan dapat mengelola jejak digital dengan baik yang dapat dilakukan dengan cara mempromosikan informasi positif serta berbagai capaian prestasi melalui berbagai platform media terkhusus platform online agar dapat turut membantu mengontrol narasi yang berkembang di masyarakat sehingga kemudian dapat semakin memperkuat posisi positif di benak masyarakat.

5.2.2 Saran Teoritis

Peneliti berharap bagi peneliti selanjutnya yang ingin mengkaji terkait topik ini dapat lebih baik lagi di dalam menganalisis strategi politik, seperti melalui analisis strategi politik dari kandidat atau Partai Politik lain atau dengan menganalisis persepsi masyarakat terhadap strategi politik yang dilakukan oleh seorang kandidat atau Partai Politik sebagai usaha untuk memenangkan kontestasi politik baik itu Pilkada ataupun Pilpres.